

Stellungnahme AG Hofgarten

Die AG Hofgarten hat sich in einem Schreiben an das zuständige Planungsamt gegen die im Auslobungstext zum Wettbewerb Blaugrüner Ring von der Ausloberin betonten Offenheit, für eine bauliche Schließung des Gebäudeensembles des Ehrenhofs ausgesprochen. Die bauliche Schließung des Ehrenhofs bedeutet den Eingriff in zwei Denkmalsbereiche und führt zur erheblichen Verkleinerung des Denkmalschutzbereiches des Hofgartens. Wie empfindlich die Grenzbereiche der beiden Denkmäler gegen Veränderungen sind, zeigt das Bild, welches die Grenze der beiden Denkmalsbereiche zum Ausdruck bringt. Durch den wertvollen und geschützten Baumbestand wird der Hofgarten klar sichtbar und naturbezogen abgegrenzt, der Ehrenhof architektonisch durch die Mauer. Die in dem Auslobungstext eröffnete Bebauung der dem NRW-Forum gegenüberliegenden offenliegende Kante" würde gegen den Denkmalschutz zweier Denkmäler deren klare Abgrenzung zerstören und den wertvollen und geschützten Baumbestand (mehr als 20 Bäume, die von Ela nicht betroffen sind) vernichten sowie den Hofgarten erheblich verkleinern. Wilhelm Kreis hat wahrscheinlich bewusst die Seite nicht bebaut, um eine klare Abgrenzung eines Architektur- und Gartendenkmals zu erhalten.